
体验服务大厅便民服务

网友来到公安交通管理

服务大厅，民警邢艳华向网友

们详细讲解服务大厅具体情

况。“服务大厅成立于

2007

年

8

月， 现有工作人员

15

名，设

有

11

个服务窗口，法制室、交

通科、事故科在此办公，主要

负责全市道路交通违法行为

的查询和处理，以及本地车在

外地、外地车在本地的交通违

法行为的查询和处理。 服务大

厅还办理入市通行证、补办交

款凭证、 受理咨询申诉等业

务。 服务大厅引进了两台触摸

式查询机，市民可以进行自我

查阅，了解在何时何地因何受

到处罚情况。 ”

网友“火龙果”说：今天到

访参观，才知道服务大厅是为

驾驶员提供咨询和办理业务

的地方。 看到交警耐心解答驾

驶员的咨询，百问不厌，市民

不清楚的地方细心指出，而且

业务精通、熟练，大大减少了

办理业务的时间，同时面带微

笑为市民服务，让来办理业务

的市民很舒心。

目睹指挥中心

网友来到市交巡警支队

指挥中心。 首先映入眼帘的是

6

平方米的主监控屏幕， 上面

是快速通道的交通路况。 十多

个小屏幕上显示市区各个主

要路段的交通路况。 指挥中心

主任宋文举向网友们介绍，指

挥中心筹建于

2008

年

3

月

份，

8

月份验收，

12

月份正式

投入使用， 主要监控

14

个重

要路口的交通情况。 具有监测

车辆超速、 违章车辆号牌拍

照、套牌车即时报警以及提供

治安刑事侦破资料等作用，除

此之外，还可以分析记录车流

量数据，从而为城市道路规划

提供数据。

据了解，指挥中心自建成

以来共为

11

起交通肇事案的

破获提供了宝贵的影像资料。

同时还和外市警方多次合作，

帮助公安刑侦部门破获刑事

案件。

宋文举还专门为网友调

出了近段时间监控探头记录

的交通事故片段。 一起丁字路

口的交通事故使网友们对交

通事故的伤害有了深刻认识。

这起事故是一辆三轮机动车

行经丁字路口时，并未减速慢

行， 与一辆大型货车相撞，两

车均受损严重。

网友“云帆沧海”说，“亲

眼目睹了交通事故发生过程

的完整视频， 看后感触颇多，

交通安全必须时刻牢记心中，

一次交通事故将是驾驶员一

辈子的伤痛。 上路开车关系自

己和他人的人身安全，一定要

谨慎驾驶。 ”

了解车辆注册登记流程

记者和网友们一行来到

市车管所办证服务大厅，看到

了繁忙的工作场景，在业务受

理窗口，几十名办理机动车注

册登记的车主排起了长队。

车辆管理科付军向网友

们介绍， 我市现有机动车辆

147604

辆， 其中汽车

54630

辆。 去年一年注册登记的机动

车数量为

7914

辆， 其中汽车

6546

辆，每年的机动车增长量

呈递增趋势。 去年单日汽车上

牌量最高峰为

120

多辆。 未来

私家车的数量会有大幅增加，

单日最多上牌量也很可能会

刷新。 为了方便车主办理新车

注册登记，市车管所于去年

12

月份在市区的一家汽车销售

店开设了服务窗口。 买车人可

以在汽车销售地点办理注册

登记机动车牌照，使车主减少

了到车管所注册登记的奔

波。 ”

市车管所副所长梁弘带

领网友和记者参观了车管所

办证大厅，梁弘说：“机动车所

有人带齐身份证件、 购车发

票， 机动车整车出厂合格证、

车辆购置税完税证明和机动

车交通事故责任强制保险凭

证，领填表格，经过查验拍照

到业务受理岗办理行车证、登

记证和检验标志，然后选号制

证最后业务归档。 整个流程最

快可在

1

个小时内完成。 ”

网友“幸福生活”说：“通

过车管所民警的详细介绍，我

终于搞清了办理新车入户的

相关流程， 以前感觉很麻烦，

办理证件要有很多手续，没一

星期时间办不下来。 现在知道

了原来新车注册登记如此便

捷。 我打算今年

5

月份买车，

到时候来办理注册登记就会

少走很多弯路了。 这次活动让

我近距离和车管所有很好的

沟通了解，非常幸运能够参加

这次活动。 ”

零距离接触女交警

记者和网友来到兴鹤大

街与九州路交叉口的执勤岗

点，与市交巡警支队三大队女

交警交谈，通过聊天方式感受

了她们的辛苦。

据女交警沈芳介绍，市交

巡警支队三大队女子中队共

有

10

名女交警，

2007

年

8

月

15

日正式上岗。工作日期间每

天早上

7

时

30

分在新区交通

车流量较大路段指挥车辆，

8

时

30

分以后在主要街道巡

逻，查处违章车辆。

“女子交警上路查处违章

车辆时是否遭遇过违法人员

不配合、粗口相加等情形？ ”网

友“大漠流沙”问。

沈芳回答说，在一年多的

交通巡逻、指挥中，碰到过不

少驾驶员抗法，不配合交警开

罚单的驾驶员有很多。 因为女

子具有柔弱的一面，那些无理

取闹的驾驶员给她们出了很

多难题，一些女交警有时都被

气哭过。 但她们从来没有畏

惧，毅然担当维护道路交通安

全的正义使命。

网友“乖乖虎”说：“女孩

都是天生爱美，这样天天风里

来、雨里去，皮肤都晒黑了，你

们对此有何感想？ ”

沈芳告诉网友，她们也喜

欢打扮，每到夏天她们买的最

多的就是防晒霜，尤其是夏日

午后，防晒霜是必不可少。 就

是这样她们的皮肤还是晒得

很黑， 要等一冬天才能捂白。

但是她们的职责是第一位，就

是受点苦也值得。

参观事故车集中场地

记者和网友来到位于淇

滨大道的交警支队事故车集

中场地，交警三大队副大队长

王建华带领网友和记者观看

事故车残骸。

一辆黑色轿车面目全非，

车身框架受到巨大的碰撞而

严重变形，车前挡风玻璃已不

见踪影。 据王警官介绍，这起

事故是由于驾驶人酒后驾驶

引起追尾造成的，车上

4

名乘

客当场死亡。

在清障车上还停放着一

辆小型轿车，该车车头严重受

损，发动机破裂，车内的座椅

也离开了原位。

据了解，从今年一月份以

来，全市共发生道路交通事故

9

起，伤亡

18

人，直接经济损

失

138500

元， 事故起数与伤

亡人数与去年同期持平。

网友“鹤舞白沙”看过这

些事故车辆后说，驾驶员也应

该来这里看一下，真的能给驾

驶员起到警示作用。 相信每个

驾驶员看到这些都不会再违

反交通规则。

网友“新蓝”表示：“看到

这些事故车辆，感觉驾驶员责

任重于泰山，一点马虎不得。 ”

●

嘉宾在线交流

（节选）

◇

时间：

3

月

23

日

15

时

◇

地点： 大河鹤壁网直播间

◇

嘉宾： 市公安交巡警支队

政委 卫万锋

交通科副科长

岳刚彦

市车管所车辆管理科

副科长 付军

★

网友

VS

交警

寒江雪：电动车也属于机

动车，为什么在查的时候只查

摩托车不查电动车呢？ 电动车

又闯红灯又违章，你们该怎么

管呢？

卫万锋：电动车分电动自

行车和电动三轮车，符合条件

的电动自行车属于非机动车，

电动三轮车则属于机动车辆，

但因其是一新生的交通工具，

界定比较模糊，所以很多车辆

尚未办理机动车注册登记。

2009

年

3

月

3

日，省交警总队

发出通知，明确提出对电动三

轮车要按机动车辆进行管理，

无证、无照不许上路。 我们也

将在日后的工作中对电动车

加强管理。

闹心：最近准备买弯梁摩

托车， 刚买的需要办理行车

证，请问行车证办理需要多长

时间？ 在行车证没有办理出来

前上路是否违反了交通法？ 还

有，行车证应在新车购买后的

多长时间内办理？ 有没有时间

限制？

付军： 手续齐全的话很

快， 不超过

30

分钟即可办理

完毕， 请在辖区交警大队办

理。 未办妥行车证之前，上路

行驶当然是违法的。 目前国家

没有规定具体的上牌时间。

胖胖虎： 有没有强制休

息？ 让司机隔多长时间休息？

岳刚彦： 为确保行车安

全，法律明文规定，连续驾驶

超过

4

小时的，必须停车休息

不低于

20

分钟。 否则将按疲

劳驾驶进行处罚。

★

网友直提便民意见

空儿：我建议在放学的高

峰期， 应该安排一些交警，保

证孩子们的安全。

卫万锋：学校门前上下学

高峰期交警上岗执勤，是交警

部门一项长期的便民措施，我

们将督促各大队继续认真落

实。

迷茫过客：建议在湘江小

学门前尽快安装红绿灯，那可

是重要地段呀。 这只是我自己

的看法

,

因为我在那里看见过

危险的场面， 虽然不是很严

重。

岳刚彦：您所提到的小学

是去年刚刚建成的学校，门前

黄山路尚未修通，交通设施暂

未完善。 您所说的情况，我们

也做了考虑，今年已将那里列

入规划。

胖胖虎：希望在确保交警

网络安全的情况下，能在互联

网上查看监控系统所拍摄的

车辆违章照片。 这既让违章者

清楚违章所在，又减轻处罚中

心柜台交警工作压力。

岳刚彦：这也是我们近期

着力在做的一件事情， 目前，

我们已经会同大河鹤壁网，现

正在积极运作之中，争取尽快

实现互联网查询，为大家提供

更多方便。

参加活动的网友纷纷表

示， 参加此次走近交警活动，

了解到交警的生活和工作的

实际情况，感受到交警许多不

为人知的辛苦，希望还有机会

参加这样的活动。

11

时

05

分

14

时

30

分
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市交巡警支队

联办

9

时

20

分
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交通安全周刊

在全省集中整治严重交通违法行为期间，

大河鹤壁网依托“交通安全伴我行”栏目，策划

发起了网友“走近鹤壁交警”活动。

3

月

23

日，

大河鹤壁网通过淇水论坛征集、 组织

20

名网

友， 在一天的时间内走访了市公安交巡警支队

各部门， 大河鹤壁网还邀请市交警部门有关负

责人做客直播间，与网友进行了在线交流。

网友用图片和文字记录了他们的所见所闻

所感。 参与活动的网友在淇河论坛发布此次活

动的图片

150

多幅，跟帖

1200

多个，点击量近

3000

人次，影响广泛。 网友和交警之间的互动，

增进了网友与交警的了解， 构建了和谐警民关

系。

网友走近交警 感受和谐交通
晨报见习记者 白瑞 通讯员 王建军

/

文 晨报记者 赵永强

/

图

导导导导导导导导导导导导导读提示

①

②

③

图

①

：

3

月

23

日，市公安交巡警支队政委卫万锋做客大河鹤壁网。

图

②

：网友在服务大厅体验触摸式查询机的方便快捷。

图

③

：网友与市公安交巡警支队三大队女交警交谈。

10

时

10

分

15

时

50

分


